

## ABSTRAK

Aprindasari, Silvia Ika. 2018 *Analisis Diksi dan Rima Pada Puisi Karangan Siswa Kelas VIIID SMP Negeri 2 Cluring*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing (1) Yerry Mijianti, M.Pd. (2) , Rofiatul Hima M.Hum.

**Kata kunci:** puisi, diksi dan rima

Puisi merupakan salah satu bentuk karya sastra yang menggunakan kata-kata indah dan kaya makna. Diksi merupakan pilihan kata-kata yang digunakan dalam puisi yang merupakan hasil pemilihan secara cermat. Kata-katanya merupakan hasil pertimbangan baik itu makna, susunan bunyinya, maupun hubungan kata itu dengan kata-kata lain dalam baris dan baitnya. Rima adalah Rima merupakan penguasaan bunyi dalam puisi untuk membentuk musikalisasi atau orkestrasi sehingga puisi menjadi menarik untuk dibaca. Permasalahan dan tujuan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana diksi dan rima pada puisi karangan siswa kelas VIIID SMP Negeri 2 Cluring dan mendeskripsikan penggunaan jenis diksi pada puisi karangan siswa kelas VIIID SMP Negeri 2 Cluring.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Lokasi penelitian adalah di SMP Negeri 2 Cluring. Data penelitian ini merupakan diksi yang merujuk pada makna dan rima yang merujuk pada letaknya dalam bait puisi. Sumber data penelitian ini adalah puisi karangan siswa kelas VIIID SMP Negeri 2 Cluring. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yaitu menggunakan metode “Studi Pustaka” dengan langkah mengklasifikasikan data, memilah kelompok data diksi, memilah kelompok data rima dan menyajikan kedua data kedalam tabel. Instrumen pengumpul data penelitian ini adalah peneliti itu sendiri dibantu dengan tabel tabulasi data. Teknik analisis data dilakukan dengan langkah melakukan pembacaan berulang, mengelompokkan data, menganalisis data berlandaskan teori dan menyimpulkan hasil analisis. Pengecekan keabsahan data di lakukan dengan ketekunan/keajegan pengamatan.

Hasil analisis data menunjukkan penggunaan jenis diksi dan rima pada puisi karangan siswa kelas VIIID SMP Negeri 2 Cluring yang meliputi diksi yang merujuk pada makna yaitu konotasi dengan kata yang bermakna tidak sebenarnya dan dengan menentukan makna baru itu berdasarkan konteks dari kalimatnya dan berlambang dengan gambar, tanda atau kata yang menyatakan sebuah maksud tertentu berdasarkan konteks dari kalimatnya, serta penggunaan rima yang merujuk pada letaknya dalam bait meliputi rima berangkai dengan pola aabb atau ccdd, rima berselang dengan pola abab atau cdcd, dan rima berpeluk dengan pola abba atau cddc.